

## La crisis por COVID-19 destaca la urgente necesidad de transformar la economía global, dice nuevo experto de la ONU en pobreza

GINEBRA (1 de mayo de 2020) - La recesión económica causada por la pandemia de COVID-19 subraya la necesidad de invertir fuertemente en una economía más verde para crear trabajos y reducir las desigualdades, dijo Olivier De Schutter, quien hoy toma el encargo como Relator Especial de la ONU sobre la extrema pobreza y los derechos humanos.

“La crisis por COVID-19 es un urgente llamado a la acción. Si tomamos hoy las decisiones correctas, será una oportunidad para transformar nuestra sociedad en una más incluyente e igualitaria,” añadió. Con una caída proyectada en el ingreso per cápita en más de 170 países, la gente sin protección social será la más afectada, dijo De Schutter. Alrededor del mundo, aproximadamente cuatro mil millones de personas carecen de cobertura de protección social y tienen empleos precarios, incluyendo los dos mil millones de trabajadores del sector informal, quienes a menudo son los primeros en perder sus trabajos.

“En línea con los Objetivos de Desarrollo Sostenible, debemos alejarnos del paradigma de desarrollo que pone en primer lugar el crecimiento económico, y que espera más tarde borrar los daños ambientales y compensar por los impactos sociales de las crecientes desigualdades. El modelo de crecimiento mismo debería incorporar la sostenibilidad ambiental y la justicia social desde el inicio,” dijo el experto.

“En tiempos de crisis de esta magnitud, la promesa hecha al interior de la Organización Internacional del Trabajo para implementar mínimos de protección social universal es más relevante y crítica,” dijo De Schutter.

El experto de la ONU dijo que los programas de seguridad social deberían ser considerados como una inversión, no como un costo. “Hay considerables beneficios para la sociedad al invertir en la primera infancia y en esquemas de protección social que previenen que las familias con bajos ingresos caigan en la pobreza, si la recesión es superada.”

Más aún, el financiamiento de la protección social es asequible: “En promedio, el costo de financiar un conjunto completo de beneficios, incluyendo mínimos de protección social, representa 4.2% del PIB en promedio para 57 países de ingreso bajo y medio bajo. Se trata de la mejor inversión un país puede hacer para su futuro,” dijo De Schutter.

Los Estados han comprometido al menos \$8 trillones para defenderse de los impactos económicos de la COVID-19. Esto debería estar dirigido a construir una economía incluyente basada en los derechos al trabajo y a la seguridad social, así como los derechos a una vivienda adecuada, a la salud y a la educación.

“La pobreza extrema no se trata de falta de ingreso solamente, o de fallas de los individuos

La crisis por COVID-19 destaca la urgente necesidad de transformar la economía global, dice nuevo experto de la ONU en pobreza

o familiares. Se trata de las opciones políticas que excluyen, discriminan y marginalizan a la gente," dijo De Schutter.

Como Relator Especial para los próximos tres años, De Schutter explorará una [serie de temas](#), incluyendo cómo los mínimos de protección social universal pueden ser implementados a través de los recursos domésticos y del apoyo internacional.

## FIN

*El Sr. Olivier De Schutter fue nombrado [Relator Especial sobre la extrema pobreza y los derechos humanos](#) en marzo de 2020 e inició sus funciones el 1 de mayo de 2020. Es Profesor de Derecho en la UC de Lovaina y en Ciencias Políticas (París, Francia), y ha enseñado derechos humanos en varias universidades alrededor del mundo, incluyendo el Colegio de Europa, la Universidad de Columbia y la Universidad de Yale. Experto en derechos económicos y sociales, ha servido en la ONU como miembro del Comité de la ONU sobre los Derechos Sociales, Económicos y Culturales (2015-2020) y como Relator Especial sobre el derecho a la alimentación (2008-2014).*

*Como Relator Especial, es parte de lo que se conoce como como los [Procedimientos Especiales](#) del Consejo de Derechos Humanos de las Naciones Unidas. Los Procedimientos Especiales, el mayor órgano de expertos independientes del sistema de derechos humanos de las Naciones Unidas, es el nombre general de los mecanismos independientes de investigación y supervisión del Consejo. Los titulares de mandatos de los Procedimientos Especiales son expertos independientes en derechos humanos nombrados por el Consejo de Derechos Humanos para abordar situaciones de países específicos o cuestiones temáticas en todas las partes del mundo. No forman parte del personal de la ONU y son independientes de cualquier gobierno u organización. Actúan a título individual y no reciben un salario por su trabajo.*

Siga al Relator Especial en Twitter @DeSchutterO y Facebook <https://www.facebook.com/DeSchutterOlivier/>.

Para más información y solicitudes de medios favor de contactar a Junko Tadaki: [jtadaki@ohchr.org](mailto:jtadaki@ohchr.org) o Patricia Varela (+41 22 928 9234, [pvarela@ohchr.org](mailto:pvarela@ohchr.org)), o escribir a: [srextremepoverty@ohchr.org](mailto:srextremepoverty@ohchr.org)

Para solicitudes de prensa relacionadas con otros expertos o expertas independientes de la ONU, favor de contactar con Xabier Celaya (+41 22 917 9445 / [xcelaya@ohchr.org](mailto:xcelaya@ohchr.org)).

Sigue en Twitter las noticias relacionadas con los expertos y expertas independientes de la

La crisis por COVID-19 destaca la urgente necesidad de transformar la economía global, dice nuevo experto de la ONU en pobreza

ONU [@UN\\_SPExperts](#).

¿Te preocupa el mundo en que vivimos?  
Entonces defiende los derechos de los demás.  
#Standup4humanrights  
y visita la página [//www.standup4humanrights.org](http://www.standup4humanrights.org)